


Départ de Rémy du CQ

Rémy Perrais a décidé de quitter le CQ de La Plaine, par manque de temps.
Il a œuvré pendant 8 ans pour le conseil de quartier, le dialogue et le bien-être des habitants
du quartier. Le conseil  le remercie pour son action dévouée qui  a permis de faire vivre le
dialogue citoyen.

Retour sur la réunion des nouveaux arrivants du 2 octobre

Ceux de l’an passé qui n’avaient pu y aller ont pu y assister. Sur 58 personnes conviées, une 
dizaine est venue. Cette manifestation se déroulait auparavant le jour du forum des 
associations, ce qui explique peut-être le peu de personnes présentes.

Les 3 Conseils de Quartier étaient présents pour se présenter. Une vidéo du dojo a été 
diffusée.

Retour sur la réunion inter CQ du 5 octobre

Plan anti-moustique
(voir plus bas).

Mobilité dans les quartiers
La mairie va recruter un cabinet pour faire l’étude de mobilité. Le cabinet « EGIS » prévoit une
concertation avec les conseils de quartier et l’Assemblée Citoyenne.
Ce plan mobilité concerne aussi les modes de transport doux.
Les compte-rendus des tours de ville sont en cours d’examen à la mairie.
Le CQ souhaite avoir des infos supplémentaires sur le cahier des charges du cabinet.

Budgets participatifs 
46 projets sur les budgets participatifs dont 14 par le seul Conseil de Plaine (voir plus bas).

Formation aux réunions proposées par l'association « Le Temps 
d'Agir »

Certaines dates de la formation qui sera menée par se chevauchent avec 3 dates de réunions 
mensuelles du conseil de quartier de la Plaine. Les 2 prochains CQ auront donc lieu les 
mardis 23 novembre et 14 décembre.

Il y a 50 places.

Voici les dates, de 20h à 22h en salle du conseil municipal : 
- mercredi 20 octobre 2021
- mercredi 17 novembre
- lundi 25 novembre
- mercredi 1er décembre
- mercredi 8 décembre
- mercredi 15 décembre

Assemblée citoyenne

Quelle est l’articulation entre Assemblée Citoyenne (tirée au sort) et les Conseils de Quartier 
(de terrain) pour que chacun trouve sa place  ?
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Les 4 projets portés par la mairie pour l’assemblée citoyenne :

- plan mobilité ;
- réaménagement de la place Jean-Jaurès ; le 8 novembre a lieu l’atelier de discussions avec 
le cabinet de concertation pour toute la population (dossier Jean-Jaurès).
- îlots de verdure et plantation d’arbres.
- épicerie solidaire ou sociale.

Troc Plantes

Il aura lieu le 21 novembre prochain.

Budget participatif

Est-ce-que la liste des transformateurs a été validée ?

Les fiches de projets de budget participatifs ont été transmises à la mairie. Il y en a eu 46 sur 
la commune :
- 14 concernent la Plaine (dont 1 est un projet coteaux/Plaine)
- 10 le Canal
- 3 les Coteaux
- 19 concernent les 3 CQ.

Certains projets ont été classés non recevables car trop coûteux en dépenses de 
fonctionnement.
Les budgets participatifs seraient retenus si le budget de fonctionnement n’est pas trop lourd.
Votation par Internet à la majorité avec préférences collectives (système de points à allouer ?).
Elle aura lieu autour de février 2022.

Rencontre prévue avec les services municipaux et les élus pour chaque porteur de projet (ce 
qui est assez lourd, vu qu’il y en a 46). Chaque Conseil de Quartier sera informé des suites.

Exemple : l’achat des pinces pour sensibiliser à la propreté des quartiers. 
Voir une sortie annuelle, sans matériel ni institutionnalisation (comme Conseil Quartier Canal.)
Possibilité de faire un tour de ville avec des sacs poubelles et du matériel mairie. 
Conseil Canal possède 6 pinces.
Le but est aussi de recycler le contenu des sac demander au Sicoval des containers à mettre 
à disposition. Peut-être à organiser le jour du Word clean Day ?

PAM – Plan anti moustique

Anne Cumenge, porteuse du projet moustiques tigre a déposé un nouveau projet de budget 
participatif. Objectifs : financer la formation des référents, des écoles, achat de 60 pièges, etc.

Possibilité de se faire soutenir par l’association ramonvilloise DIRE, agréé par l’Agence 
Régionale de la Santé (ARS). 
Le but de ce projet est notamment de fédérer dans chaque quartier des groupes de gens qui 
vont aller chez les habitants pour leur expliquer comment combattre le moustique tigre. Le but 
est également de diffuser l’information de l’existence d’un produit qui réduit de 50 % les 
moustiques.
Un projet du CQ Plaine a été proposé pour le BP 2021-2022 pour l’installation de nichoirs à 
oiseaux. A relier avec le projet moustiques ?
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Autre solution, les bornes qui est un matériel efficace, et qui diffuse de phéromones et aspire 
le moustique.

Autres points divers

- Affichage publicitaire sur les poteaux de feux tricolores (épaviste, salle de boxe…) : est-ce 
autorisé ? Est-ce retiré dès que constaté ?

La mairie suit le problème. Il existe des panneaux d’affichage libre.

- Graff sur les transformateurs ERDF. 
Les 14 sites possibles sont précisés. C’est un travail sur le long terme. Il  faut voir chaque
support,  l’environnement, le choix d’exécution et du thème du graffiti.  Voir  aussi l’ordre de
priorité à donner aux 14 transformateurs.

Pas d'éclairage à la cité rose
Il y a un projet d'éclairage communal à travailler avec le syndicat électricité.

Enfin, une nouvelle voiture épave est située rue du Bac (avec le pare-choc sur le capot).

Retour sur les demandes du CQ Plaine de la précédente réunion

- Placer des ralentisseurs au quartier maragon floralies ?
Rue Marie Thérèse Eyquem : compte tenu de la déclivité de la voie (+ de 6 %), les dos d’âne
et les plateaux traversant sont interdits par la loi. Possibilité de coussins berlinois ou lyonnais
non réglementés. À étudier par le gestionnaire de la voirie communale (Sicoval). 
Rue Victor  Hugo :  cette voie n'est  pas encore rétrocédés à la commune. Pas de travaux
possible pour le moment.

- Compost éventrés à maragon Floralies depuis plusieurs mois
Le service concerné à été alerté ce jour.

- Résidence des coteaux
Demande  de  mettre  une  double  rambarde  pour  que  ça  corresponde  aux  deux  âges  et
empêche  les  jeunes  de  glisser  dessus.  Ça  devrait  partir  du  bas  des  marches,  jusqu'au
sommet pour aider à descendre et monter.
Il a été posé qu'une rambarde qui ne part pas du bas et s'arrête avant le sommet. Résultat, la
sécurité n'est pas maximale, surtout que les jeunes glissent dessus.
S’il  s'agit  de  la  résidence  des  Coteaux  située  avant  la  station  Avia,  la  commune  est
gestionnaire de la voirie et de l'éclairage public. Tout le reste relève de la copropriété.

- Résidence des coteaux : Demande de placer 3 bancs dans un quartier. L'emplacement était
indiqué. 2 bancs ont été mis à l'endroit demandé et le troisième au bout de la rue. Sur ce
troisième banc, des jeunes boivent et dégradent les lieux.
Voir réponse ci-dessus. 

- Bassin de la taille d'une piscine, remplie d'eau stagnante. C'est un creu fait par des ouvriers il
y a plus d'un an, et, en ces périodes de pluie, l'eau n'a pas le temps d'être absorbée par le sol.
C'est un environnement idéal pour les moustiques.
Voir réponse ci-dessus.

- Les bus Tisséo qui le matin pour les 3 lignes qui traversent Ramonville (56-81-82) passent en
même temps  aux  arrêts,  alors  qu'on  pourrait  avoir  une meilleure  desserte  de  la  ville  en
espaçant les passages de chaque bus.
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C’est à voir avec Tisséo.

- Point GRC :
Total tickets : 41
38 tickets traités
3 tickets en cours de traitement :

- Le banc public situé au foyer Barousse en haut de la rue Maréchal-de-Lattre-de-Tassigny est
très abîmé voir dangereux. De plus un trou dans l'herbe juste devant lui auprès du pied droit
du banc peut entraîner des chutes ou des entorses.
Les services techniques se charge de le remplacer au plus tôt.

- Il est constaté un délabrement du square Jean-Ferrat et également des déjections canines
qui altèrent l'esthétique de la commune. Nous suggérons la mise en place de clôture autour de
l'aire de jeux des enfants  afin  de remédier  partiellement  à  ces  désagréments (j'ai  déjà  la
réponse pour ce point).
Une clôture décorative sera posé dans les prochaines semaines.

- Des plots en rondins sont abîmés entre la rue du 8 mai et le passage de Naurouze.
Les rondins sont sur les parties privatives. La commune ne peut pas intervenir.

- Escalier de la rue Baudelaire au n°10.
L'escalier est équipé d'une main courante de chaque coté. Un peu de désherbage à faire.

- Parking rue des Hirondelles
La signalisation horizontale sera refaite lors de la prochaine campagne (au printemps). Les
services renforceront la signalisation verticale pour une meilleure compréhension de l'entrée et
de la sortie de ce parking.

Fin de la réunion : 22h30
Prochaine réunion le 23 novembre à 20h
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